

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 6 de Noviembre de 1884.

Año XII. Núm. 3.536.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 3 Noviembre 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Anoche á última hora circularon rumores de alteracion de orden público, y á esto obedeció sin duda que el ministro de la Gobernacion tel. grafiara á algunos gobernadores de provincias dándoles instrucciones y á que en Madrid se tomaran medidas de precaucion, notándose más movimiento que de costumbre. Natural era que este asunto fuese el principal del Consejo de ministros que hoy se ha celebrado en la Presidencia y así ha sucedido; á pesar de la noticia de que el señor Zorrilla ha regresado á Londres, se sabe que ha dejado algunas cantidades á los emisarios con quienes pudo conferenciar durante su permanencia en la frontera de Francia, y que el movimiento revolucionario estaba preparado para estallar en Barcelona y Valencia, especialmente en este último punto, por cuyo motivo el gobierno no deja de vigilar los trabajos de los revolucionarios, para que no se repitan los sucesos de agosto del año último, y es de creer que lo consiga, si se tiene en cuenta que no cesa ni descansa en sus investigaciones.

El Sr. Elduayen ha dado cuenta en el Consejo de los telegramas recibidos de nuestros representantes en Francia acerca de los trabajos del Sr. Zorrilla; del estado de las negociaciones para ultimar el tratado de comercio con los Estados-Unidos, y este mismo hecho demuestra que no está definitivamente acordado, como vengo diciendo hace algunos días, contra la opinion de algunos periódicos que pasan por bien informados; del tratado de Joló, que tampoco está ultimado, á pesar de lo que viene anunciando la prensa oficiosa; y de las últimas impresiones referentes á la conferencia de Berlin.

El ministro de Gracia y Justicia ha llevado al acuerdo varios expedientes de indulto de pena capital, denegándose el de los reos de Mogente y de uno cuya causa procede de la audiencia de Cuenca, y proponiendo la concesion de la gracia á un reo de Talavera, á otro chino, cuyo proceso parece ha debido instruirse en Cuba, y al que mató al Sr. Santamaría. Me inclino á creer que la opinion del señor ministro no era muy favorable para este último, atendiendo que eran desfavorables los informes del fiscal del Supremo y del negociado del ministerio, sin embargo de inclinarse por la concesion del indulto el Tribunal Supremo y Consejo de Estado en pleno, apoyándose en la no existencia de la circunstancia de alevosía y que á la revision del fallo en el mismo Supremo Tribunal, tres de los individuos de la sala votaron por que se conmutara la pena por la inmediatamente inferior.

El Sr. Silvela ha dado cuenta de un proyecto de ley fijando condiciones para la provision de prebendas y dignidades de los cabildos catedrales. Esta reforma está inspirada en el deseo de poner trabas al

favor, á fin de que en todos los ramos se tenga la mayor garantía posible de suficiencia.

Se ha tratado tambien en Consejo del proyecto de Código militar.

Mañana probablemente irán algunos ministros al Pardo con objeto de despachar con S. M.

Durante el último mes de octubre, la recaudacion de la renta de Aduanas ha sido de más de 12.400.000 pesetas, excediendo en más de un millon de reales á lo recaudado en igual mes del año anterior. Esto demuestra que el comercio ha vuelto á su estado normal y que no inspiran temores al país las noticias alarmantes que puedan circular.

No es cierto, como hace algunos días se viene diciendo que vaya el señor Quesada á reemplazar al general Jovellar en el mando del archipiélago filipino. Por más que nada se haya acordado todavía, segun mis noticias, quien podrá ir á desempeñar aquel elevado cargo, será el general Martinez Campos, si es que manifiesta deseos de ocuparlo. Me afirmo en creerlo así y en que el gobierno tiene ideas muy favorables, como militar, de dicho general, en que, como ya recordarán los lectores, á raíz de la subida al poder del partido conservador, se tomó el acuerdo en Consejo de ministros, de disolver el ejército del Norte, desisténdose de llevar á cabo el acuerdo tan luego como se supo que el general Martinez Campos opinaba en sentido opuesto y hasta deseaba ejercer el mando de dicho cuerpo de ejército.

Por ello insisto en afirmar que el bizarro pacificador del Norte y de Cataluña, será el sucesor del general Jovellar, si tiene interés en serlo.

No es cierto que se haya admitido la dimision del general Weyler, ni que esté acordado el nombramiento del general Gamir para la Capitanía general de Canarias.

Es ya oficial que el mes próximo de diciembre regresará á Madrid el embajador de España en París, Sr. Silvela, á quien reemplazará, como vengo anunciando hace tiempo, el conde de Casa-Valencia.

Z.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Ilmo. Sr.: Para facilitar el servicio de pliegos con fondos públicos entre las capitales que segun los datos estadísticos reciben y envian mayor cantidad de esta correspondencia, así como tambien con el fin de reducir el seguro con que han de cursar desde 1.º de noviembre próximo como valores declarados; S. M. el Rey (Q. D. G.), conforme á lo propuesto por ese Centro directivo, se ha servido resolver que se consideren como ampliacion á la Real orden de 10 de octubre de 1883 las disposiciones que siguen referentes á valores declarados en fondos públicos:

1.º Se considerarán como fondos públicos para los efectos de esta Real orden todos los valores cotizables en la Bolsa de Madrid.

2.º Entre las Administraciones de Correos de Madrid, Barcelona, Bilbao, Coruña, Santander, Sevilla, Valencia y Zara-

goza podrán circular pliegos en los que el imponente declare hasta la suma de 15000 pesetas.

3.º Entre los de Madrid y Barcelona podrán circular tambien pliegos en que el imponente declare hasta la suma de 35000 pesetas.

4.º Todos los pliegos con valores declarados en *fondos públicos*, se presentarán en la oficina que haya de expedirlos, cerrados con un sello sobre lacre, en el que se haya impreso una marca especial del remitente, éste los precintará además uniendo los extremos del precinto bajo el mismo sello en el reverso del sobre. En el anverso del mismo llevarán la indicacion de «Valores declarados en fondos públicos», y por bajo la cantidad en que hallan de asegurarse, expresado en letra y en guarismos.

5.º El derecho de seguro que ha de abonarse por los pliegos mencionados será de 5 céntimos por cada 100 pesetas ó fraccion de las mismas.

6.º En caso de extravío de un pliego en que se hubiesen asegurado *fondos públicos*, presentará el imponente en la Direccion general de Correos, para acordar la indemnizacion correspondiente, una factura firmada, en la que exprese la clase, serie y numeracion de los documentos extraviados.

7.º Se considerará como declaracion fraudulenta la de un pliego que presentado con la nota de contener *fondos públicos* encierre otra clase de valores. Probada esta circunstancia no tendrá el imponente, en caso de extravío, derecho á exigir indemnizacion de ninguna clase.

8.º Además de los preceptos anteriores, se aplicarán á los valores declarados en *fondos públicos* las disposiciones vigentes para los demás valores en papel que el correo asegura en cuanto son compatibles con las expresadas.

9.º Entre las poblaciones autorizadas para el cambio de valores declarados que no se mencionan en las disposicion 2.ª que antecede, circularán los *fondos públicos* con arreglo á lo que previene la real orden de 10 de octubre del año anterior.

De real orden lo digo á V. S. para su cumplimiento. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 29 de octubre de 1884. —Romero y Robledo.

Señor Director general de Correos y Telégrafos.

(«Gaceta» del 30 de octubre de 1884)

MADRID 3 NOVIEMBRE

«El Times» publica un importante y curioso artículo sobre asuntos que se relacionan con nuestro país, y de cuyo trabajo trascribimos los siguientes párrafos, dejando por completo la responsabilidad de sus apreciaciones al periódico inglés:

«El Sr. Zorrilla, con el propósito de justificarse ante el gobierno francés para que se le permita volver á Paris, ha publicado un programa acerca de lo que haría si España, convirtiéndose en república, le confiase la direccion de sus destinos.

«Este programa ha sido muy comentado por los españoles que residen en Paris, los cuales lo consideran como el anuncio

de una sublevacion. Es creencia suya que el Sr. Zorrilla se propone provocar una nueva insurreccion en apoyo de sus principios, y algunos conservadores españoles han creído tambien que una república conservadora como parece predicarla aquel, no contiene nada que deba alarmarles.

«El Sr. Zorrilla, sin embargo, no ha estado muy afortunado al formular sus ideas revolucionarias, porque en su programa, que en algunos puntos es excesivamente moderado, promete á cada oficial un ascenso y un premio á cada soldado. Estas promesas son quizá la única cosa sincera que hay en el programa de un hombre, que ha hecho de la corrupcion militar y de las conspiraciones de cuartel, la base de su propaganda.

«Todo su propósito, desde hace algunos años, se cifra en destruir la disciplina del ejército. La lepra del pronunciamiento estaba ántes muy estendida, pero el rey Alfonso ha luchado patrióticamente para curarla y, gracias al afecto que el rey inspira y á su influencia en los generales, por más que el ministro de la Guerra haya desgraciadamente permitido al Sr. Lopez Dominguez ir á Andalucía con objeto de emprender una campaña política, el ejército ha dejado de ser una guardia pretoriana y convirtiéndose en una institucion digna de España. Semejante trasformacion exaspera á los revolucionarios, y el señor Zorrilla, con lamentable perseverancia, ensaya constantemente provocar un pronunciamiento de bajo á alto, porque no puede hacerlo de alto á bajo. Los sargentos sublevados en Badajoz tenían en su bolsillo nombramientos de capitán y los oficiales rebeldes, que han sido recientemente fusilados, habian obtenido la promesa de dos ascensos.

«Esta constante corrupcion del ejército es una de las bases del programa del señor Zorrilla, y muestra lo que España puede esperar bajo esta extraña clase de república conservadora.

«La verdad es que, á pesar del Sr. Cánovas del Castillo, España goza al presente de una libertad completa de palabras y de ideas. Todo el mundo dice aquello que quiere, pero ni el Sr. Castelar ni el señor Pi y Margall proclaman una teoría como la del Sr. Zorrilla, que se funda en el más execrable de todos los medios, en la corrupcion de los últimos clases del ejército.

«La corrupcion, que en otro tiempo prevaleció en las altas clases militares y que ha sido curada por el rey, se estiende ahora á las clases inferiores, gracias á los trabajos del Sr. Zorrilla, que lo confia todo á una nueva conspiracion, más afortunada que la de Badajoz, que le entregue la España con todas las tristes consecuencias de su república.

«Pero es preciso decir que ni el Sr. Castelar, sincero republicano templado, ni el mismo Sr. Zorrilla, que afecta serlo, creen en la posibilidad de semejante república en España. El modelo que se copiaría es ya conocido por el ejemplo de Cartagena en 1873, y hoy el triunfo del Sr. Zorrilla sería seguido por cincuenta cantones como el de Cartagena, y veríamos de nuevo repetirse el espectáculo de Montilla, don-

de las turbas cazaron y fusilaron á los propietarios, persiguiendo por los caminos á los que trataban de escapar; los presidiarios fraternizando con un ejército, educado por el Sr. Zorrilla, entregarían todo el país á una verdadera saturnal, Andalucía sufriría tanto como Cataluña, y mientras en Barcelona arderían las fábricas, los paisanos de los alrededores asesinarían á los extractores cosecheros de Jerez.

«Tal y no otra cosa—termina el articulista—sería la república conservadora del Sr. Zorrilla, que empieza por prometer un ascenso á todos los oficiales, premios á todos los soldados y seguridades á todo el mundo. La verdad es que á las seis semanas de semejante república, España, avergonzada y humillada, se entregaría en brazos de D. Carlos, cuyo más celoso, aunque inconsciente defensor, es el señor Zorrilla.

Alicante 2 (5'30 t.).—El gobernador al ministro:

«Desde las primeras horas de la mañana una abundante lluvia, como no se ha conocido en este país, inundó las calles de la población convirtiéndolas en ríos, anegándose los pisos bajos de las casas, incluso el del gobierno de provincia, donde el agua alcanzaba cerca de 75 centímetros de altura.

La estación de la línea férrea de Murcia inundada, y las personas que se hallaban en ella en gran peligro.

Acompañado del gobernador militar me personé en la estación y me propuse penetrar en ella á caballo, acompañándome además el capitán de la guardia civil y cuatro guardias de caballería. Cruzamos como unos 300 metros para llegar á lo más profundo é impetuoso de la rambla llamada de las Borregas, donde las corrientes se hacían irresistibles á los caballos. En dicho punto y á mi izquierda fué arrastrado el que montaba el capitán de la guardia civil, quedando el caballo y ginele bajo el agua y salvándose ambos con el auxilio que nos prestaron dos carabineros que se encontraban sobre una pila de traviesas flotantes. También fué arrastrado un guardia, que se pudo salvar.

Conseguimos al fin ponernos al habla con los inundados y pudimos sacarlos en una lancha.

El tren tuvo que retroceder á Elche.

Desde allí me trasladé á la estación de Madrid, para que saliese un tren de socorro á auxiliar el correo detenido en la de San Vicente. Después visité el barrio de San Antonio, inundado casi por completo.

Tengo la satisfacción de decir á V. E. que no hay desgracia alguna que lamentar hasta este momento.

Las aguas súcias que la población ha arrojado al mar, además de haber invadido el puerto, ocupan una extensión de dos millas en toda la bahía.

En la noche última se sintió un temblor de tierra que duró dos segundos.

La presión atmosférica continúa, por lo que es de suponer seguirá lloviendo.

Alicante, 2 (7 t.).—El tren descendente que conduce correo de esa corte del día de ayer, encuéntrase detenido en la estación de San Vicente, por desperfectos en la vía á causa de las lluvias, siendo tales aquellos, que no ha sido posible verificar trasbordo ni dar salida de esta al tren ascendente, por cuya razón no se recibirá mañana en Madrid correspondencia de esta capital.

Asegúrase que el tren misto tampoco podrá salir por las citadas causas.

Encuéntrase también detenido el tren correo descendente de Murcia, en Elche, y suspendida la salida del tren correo de esta para dicha capital, hasta tanto se recompongan los desperfectos de la vía que, según de público se dice, son de alguna consideración.

Por consecuencia de la inundación de la vía férrea, el tren procedente de Murcia para Alicante, continúa en Elche, y el de Madrid en San Vicente.

Este último entrará mañana en Alicante, pues quedará espedita la vía.»

Se decía anoche en los círculos políticos que el señor Ruiz Zorrilla, mal contento, sin duda, de los resultados de su último viaje, en que tantas esperanzas cifraba, está ya de vuelta en Londres, según afirman telegramas recibidos de allí.

¿Se habrá también frustrado la jugada de Bolsa de la sociedad de bajistas que paga las conspiraciones contra el orden público en España?

Esta pregunta dió lugar á diálogos muy interesantes entre políticos y bolsistas.

El real decreto sobre amortización de billetes del Banco Español de la Habana de la emisión de guerra está en plena actividad. En las subastas celebradas en los días 14, 22 y 30 de octubre último, se han amortizado billetes por valor de cien mil pesos oro. Los tipos señalados eran los de 221, 225 y 226.

En Wellington (Nueva-Zelandia), los católicos han fundado 57 escuelas á expensas suyas, las que han costado 2.429,000 pesetas, evitando así que sus hijos frecuenten las escuelas laicas.

TELEGRAMAS

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Madrid 3.—Las plenipotencias extendidas á favor de los representantes que han de asistir á la conferencia de Berlín, expresan los siguientes puntos: libertad de comercio y navegación en el Congo y en el Níger; las cuestiones sobre soberanía en los territorios ganados en el Congo y en el Níger; las que surjan eventualmente del debate; formalidades que deberán observarse para nuevas ocupaciones en la costa de Africa. Si se suscitan otras cuestiones, los plenipotenciarios declararán no tener poderes para resolverlas.

Se ha constituido la Diputación provincial de Madrid, presidiendo la sesión el gobernador.

Madrid 3.—El Sr. D. Francisco Coello ha salido en dirección á Berlín.

En el Consejo de ministros que hoy se ha celebrado en el palacio de la Presidencia, se han examinado varios expedientes de indulto, asegurándose que no se ha tratado absolutamente de política.

S. M. el Rey continúa en el Real sitio del Pardo.

Madrid 3.—Lisboa.—El «Diario del gobierno publica el decreto convocando la reunión de las Cortes para el día 15 de diciembre próximo.

Madrid 3.—Ha habido una inundación en el pueblo de Mijas, provincia de Málaga, habiendo la corriente arrastrado algunas casas con las familias que las habitaban. Se han recogido cuatro cadáveres y se teme que se encontrarán muchos más.

Las pérdidas materiales son enormes. Reina gran consternación.

París 3.—Nantes.—En el espacio de 24 horas han ocurrido 10 defunciones debidas al cólera.

Las autoridades de Sain-Nazaire han acordado imponer una cuarentena de 24 horas á las procedencias de Nantes.

Ha ocurrido un caso sospechoso en Painbœuf.

Londres.—Contestando lord Granville á lord Salisbury, ha negado que S. M. la Reina Victoria hubiese recibido ningún telegrama del Khedive anunciándole la pérdida de Kartum, y ha añadido que M. Baring cree que los rumores que han circulado acerca del particular carecen de todo fundamento.

Madrid 4.—No se ha recibido ninguna nueva noticia acerca de las inundaciones ocurridas en las provincias de Alicante y de Málaga.

Es probable que el Consejo de ministros que debe reunirse el jueves próximo bajo la presidencia de S. M. el Rey, se celebre en el Real sitio del Pardo.

Las autoridades de esta corte han descubierto y puesto presos á los autores de un robo consistente en cuarenta y tantos mil duros en papel del Estado.

En breve se reunirá la Junta de aranceles y valoraciones con objeto de ultimar la cuestión relativa á los arroces.

Es seguro el triunfo del conde de la Romana para la presidencia de la Diputación provincial de Madrid.

«El Imparcial» aconseja que España obre con mucha prudencia, á fin de evitarse los compromisos que podrían resultarle con motivo de la Conferencia de Berlín.

Ha llegado el Sr. Sagasta y es objeto de las conversaciones su anticipado regreso.

Esta noche marcha á Cataluña el general Goyeneche.

Han producido sensación los rumores de que Francia tomaría á Marruecos en compensación de las ventajas acordadas á Alemania en el Congo.

Se dice que el general Weyler rehúsa la Capitanía general de Canarias.

Se asegura que el día 1.º de diciembre se reanudarán las sesiones de las Cortes.

París 4.—El general Wolseley ha llegado á Dongola.

El «Standard» pretende que en el cambio de Notas que ha mediado entre M. Julio Ferry y M. Gladstone, este último ha sostenido que la aplicación del bloqueo á las naciones neutrales importa forzosa-mente la declaración de la guerra.

En un telegrama el general Brière de l'Isle, fechado en Hanoi el día 30 de octubre último, á las nueve de la noche, se dice que una columna francesa que fué á Yeuthe alcanzó la retaguardia del ejército chino, causándole grandes pérdidas, y que otra columna francesa opera al rededor de Thainguyen y limpia de enemigos el país.

Ayer hubo en Nantes diez invasiones y siete defunciones debidas al cólera.

Se ha fijado el día 15 del actual para la apertura de la Conferencia de Berlín.

El Senado ha principiado la discusión de la ley electoral de senadores y acordado por 171 votos contra 71 pasar á la discusión por artículos.

Se han desmentido los rumores de crisis ministerial.

Han muerto 5 coléricos en Orán y 7 en Italia.

Berlin.—El Emperador Guillermo ha tenido una caída en su aposento y la tu-

mefacción que á causa de ella le ha aparecido en el hombro no le permitirá asistir á las cacerías de Vernigerode.

Shanghai.—Telegrafían de Pekin que corren rumores de paz y de que se cederá á Francia la isla Formosa por el término de veinte años. Parece que se han adherido á la proposición de paz 21 mandarines y que es contrario á ella el padre del Emperador.

París 5.—Londres.—La Cámara de los comunes ha votado el Mensaje.

Roma.—Se han desmentido los rumores de crisis ministerial.

Tanger.—Un súbdito francés maltratado á instigaciones de las autoridades marroquíes ha acudido en queja al representante de Francia.

Gaceta

Habiéndose presentado en esta

Redacción una cartera, conteniendo valores, que dijimos se la había extraviado por las calles de esta población, el dueño de ella ha hecho entrega al muchacho que la halló, de la cantidad de 2 pesetas 50 céntimos. Mas el citado jovencito, hijo de una familia pudiente de esta Ciudad, con una espontaneidad que demuestra sus sentimientos caritativos, ha entregado la citada suma á una mujer pobre; asegurando al dueño de la cartera, que solo podía aceptar, y aceptaba, la muestra de su agradecimiento como un medio para socorrer la desgracia, y que en tal concepto le quedaba altamente reconocido.

Omitimos todo elogio, porque no hacen falta para que resalte la conducta noble de tan caritativo muchacho.

Cuatro mujeres de mal vivir

fueron anoche conducidas al cuarto de detenidos por haber causado escándalo en la calle donde viven.

El próximo mes de Diciembre

se celebrarán exámenes en las Escuelas públicas de esta Ciudad.

En vista de los buenos resulta-

dos que está dando el Gimnasio del Sr. Ferrer, establecido en la calle de Adnóver de esta Ciudad, de día en día aumenta el número de niños que acuden á dicho establecimiento.

El método seguido por el Sr. Ferrer en cuantos ejercicios sujeta á sus alumnos, es el más apropiado para alcanzar el objeto apetecido, cual es el desarrollo físico y gradual de los niños, que tanto favorece el de sus facultades intelectuales.

Recomendamos, por lo tanto, á los padres de familia el citado gimnasio.

En la parroquial iglesia de Sta.

Eulalia, de Alayor, se celebraron ayer solemnes exequias en sufragio del alma del Sr. D. Gabriel M. Squella, de cuyo fallecimiento dimos cuenta en nuestro periódico.

Dicho acto religioso había sido dispuesto por el finado; y á él concurrieron además de los aparceros de las propiedades de su herencia, muchos amigos de los que contaba en aquel pueblo el citado Sr. Squella.

A bordo del vapor correo han llegado hoy á esta Ciudad tres gita-

nas que probablemente vendrán á leer la *buena ventura*; que para ellas siempre es buena si hay cándidos que les pagan sus pronósticos y hechicerías.

Llamamos la atención de quien corresponde sobre las citadas mujeres.

Hoy ha sido admitido á libre plática en Alcedia el vapor «Nuevo Mahonés» legado á esta Ciudad procedente de Barcelona. Los mallorquines se han convencido, al fin, de que las medidas sanitarias que mantenían con el espresado buque, á nada conducían, y han entrado en razón abandonando un rigorismo exagerado y ridículo.

Al dirigirse ayer al Lazareto, procedente de Barletta, el bergantín inglés *Ocean Belle*, varó en las inmediaciones de la isleta llamada de la Cuarentena.

Hasta la mañana de hoy, gracias á grandes esfuerzos y al concurso de la lancha de auxilios, no ha podido quedar á flote, ignorándose si habrá sufrido avería en el casco.

Por el secretario de la Delegación especial de Sanidad, que se halla actualmente en Barcelona, se han remitido y recibido hoy, á bordo del vapor-correo, cien camas de hierro y otros efectos con destino al Lazareto de este puerto.

Leemos en un periódico de Barcelona que, con motivo de la abundancia de caza que hay en la montaña de aquella provincia, los conejos que se vendían á diez y doce reales uno, se venden hoy á seis reales.

En esta ciudad abunda también la caza, pero su precio es, á corta diferencia, el mismo de los años anteriores.

Anoche quedaban en el Lazareto 34 buques con 378 tripulantes y 37 pasajeros.

Durante el día de ayer entraron 3 buques con 24 tripulantes, y salieron 3 con 29 tripulantes y 2 pasajeros.

Dice un colega:

«Estos días han sido muy numerosos los billetes del Banco falsos de los de cien pesetas, y con el busto de Garcilaso, que se han presentado en distintas casas de comercio de Sevilla. Con tal motivo, desea «La Andalucía» que se active la recogida de esos billetes, hace tiempo acordada.»

«The electrician», de Londres, dá el remedio siguiente como instantáneo para quitar el dolor de muelas:

«Un pedacito de zinc, mejor una placa redonda y una moneda de plata se colocan uno sobre otro, aplicando á la muela dolorida primero el zin y luego la moneda, apenas se ponen ambas piezas en contacto, se produce una corriente eléctrica que hace desaparecer instantáneamente el dolor de muelas. Se ha probado en infinidad de casos.»

La escuadra inglesa que el domingo último llegó á Gibraltar, al mando del vicealmirante duque de Edimburgo: se compone de los siguientes buques:

Minotaur, con 861 tripulantes, 17 cañones, 10.690 toneladas y 1.350 ca-

ballos de fuerza; *Agincourt*, con 840 tripulantes, 17 cañones, 10.690 toneladas y 1.350 caballos de fuerza; *Northumberland*, con 825 tripulantes, 27 cañones, 10.780 toneladas y 1.350 caballos de fuerza; *Sulian*, con 689 tripulantes, 12 cañones, 9.200 toneladas y 1.200 caballos de fuerza; *Achilles*, con 760 tripulantes, 16 cañones, 9.820 toneladas y 1.250 caballos de fuerza; *Neptune*, con 608 tripulantes, seis cañones, 9.310 toneladas y 800 caballos de fuerza.

Es decir, seis buques de guerra con 95 cañones y 5.583 tripulantes.

Es curioso saber como persiguen los acreedores chinos de un comerciante quebrado el cobro de lo que se les debe.

Cuando el quebrado es un chino, los acreedores se reúnen en su domicilio llevando consigo pipas thé y todos los demás materiales necesarios á poderse instalar de un modo confortable. Tomadas estas precauciones, esperan en la casa del deudor tranquila y sosegadamente el pago de su crédito.

Cuando el quebrado es un europeo, entonces sucede lo contrario.

Un agente de policía se coloca de un modo permanente ante la puerta del desgraciado comerciante, y en la frontera de la casa se fija una gran pizarra, donde cada acreedor escribe el crédito que se le adeuda.

Por el ministro de Fomento se ha dispuesto que los alumnos correspondientes á planes anteriores al de 1880 pueden estudiar simultáneamente las asignaturas del cuarto grupo y las del propietario á condicion de aprobar éstas antes que las primeras.

Dice «El Diario de Palma» del martes:

«El Cuerpo de orden público capturó ayer á dos individuos, expendedores de moneda falsa, que están en relaciones con otros de Barcelona. Practicado el debido reconocimiento, les ocuparon 6 billetes del Banco de España de á 100 pesetas y uno de á 50, más 16 pesetas en plata y 43 en calderilla, todo falsificado. Fueron conducidos á Capuchinos, y á estas horas ya está el asunto en manos de la competente autoridad judicial. Los billetes de á 100 pesetas son de aquellos antiguos, pequeños y algo oscuros.»

Con el epigrafe «La hija del regimiento», leemos en un periódico:

«Una mujer muerta del cólera en Casinaseo (Italia), criaba una niña suya; muerta la madre no fué posible encontrar una ama que quisiese tomar cuidado de aquella inocente criatura. La recogieron los soldados destinados al acordonamiento sanitario y con la ayuda de una cabra la prodigaron los cuidados más necesarios. Es cosa verdaderamente admirable ver la asistencia y el interés con que aquellos excelentes jóvenes tratan á la desgraciada niña. Aquella criatura será sin duda ninguna, la hija del regimiento, y si el acordonamiento no había hecho otra cosa buena, habrá siempre hecho una obra generosa y digna del noble corazón del soldado italiano.»

Dice «El Contribuyente», de Ciudad Real, que puede calcularse en unas 50.000 hectáreas las invadidas este año por el canuto de la langosta.

La plaga se presenta imponente, pero no tanto como el año último.

El Colegio de Notarios de Valencia ha abierto un protocolo histórico, donde consignarán los sucesos más memorables que ocurran en Valencia. Hace poco se estendió el primer documento, cabecera del protocolo. Consistió en el acta de la inauguración de la iglesia de Asilo del Campo, y que fué firmada por todos los notarios que forman la junta de Gobierno.

Parécenos un medio muy apropiado para ir escribiendo la historia de un pueblo.

La acreditada revista quincenal «La Higiene para Todos» dirigida por los Sres. Gelabert y Vidal Solares dá á sus lectores los siguientes consejos para la quincena.

El tiempo y la higiene.—Después de unos compases de frío anticipado y crudo y por una de esas transiciones bruscas, que tan comunes son en esta época del año, versátil de suyo, vuelve á reinar hace días una temperatura apacible, que parece convidar durante el día á aligerarse de ropa.

No hagas tal, lector de *La Higiene*, si estimas en algo tu salud; nada más falaz que este ambiente primaveral que al caer de la tarde truecase de golpe en desapacible y frío por extremo y ocasionado, por ende, á repercusiones y cortes de transpiración, no siempre exentos de consecuencias.

Más que caminando al sol estorbe y haga sudar, por ningún concepto debe suprimirse, ni siquiera aligerarse el abrigo interior.

El régimen debe ser variado y sustancioso, si bien, interin no sobrevengan fríos más intensos, será bueno usar parcamente de los estimulantes muy enérgicos, café, rom, cognac, etcétera.

En cuanto á los niños, poco tenemos que añadir á lo dicho en el número anterior. Ahora, más que nunca, importa regularizar su alimentación, sin perder de vista las funciones del aparato digestivo, cuyo estado, por poco que se fijen, podrán los padres conocer por el aspecto de la lengua.

Si esta apariencia sucia y hubiese inapetencia y estado febril por la tarde durante unos días, llámese al facultativo.

No se olvide que el otoño es época de fiebres gástricas, y en nuestra ciudad suelen recrudecer casi siempre las tifoideas, por poco que ayude la constelacion.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Nuevo Mahonés» son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Antonio Magáz y cuatro más, Antonio de Lara, Pabla Vives, Pedro Juncá, Juan Allés, Emilio Fortuny, José Sangey, Leopoldo Babiloni, Joaquín Borja, Luis Orus, Teresa Perez, Enrique Fernando, Antonio Pons, Eugenio Salvador, José Roque, María Pomar, Dolores Flores, María Manzano, María Campo.—Total 22.

DE ALCUDIA

D. Miguel Navarro.—Total 1.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 5.—11'15 n.

Se confirma que en la nueva ley municipal se establecerán importantes modificaciones respecto á introducir economías en los presupuestos y otros servicios que están á cargo de los Ayuntamientos.

Madrid 5.—11'45 n.

La funcion religiosa en sufragio del alma del General O'Donell que se ha celebrado en esta Córte con motivo de celebrarse el aniversario de su muerte, ha sido presidida por el Duque de Tetuan. A ella han concurrido el Ministro de la Guerra, Señores Romero Robledo, Antequera, Camacho, Alonso Martinez, Marqués de la Vega de Armijo, Gonzalez, Lalsala, Conde de Casa Velencia y los generales Camacho, Sanchez Bregua Reyes, Soria, Buzarán y Echeveverría. Además de los ya citados han asistido muchos otros hombres políticos.

Madrid 5.—11'50 n.

En el banquete izquierdista celebrado en Marmolejo, el Duque de la Torre indicó á los comensales la conveniencia de proclamar Jefe del partido al General Lopez Domínguez, tributandó con este motivo grandes elogios á dicho hombre público por las cualidades que le adornan como estadista y político. Los concurrentes acordaron, por aclamación, que continuara siendo Jefe del partido el general Serrano.

Madrid 5.—12'11 n.

Ayer se embarcó en Burdeos con rumbo á New York, el cabecilla Maceo.

Han conferenciado estensamente los generales Quesada y Lopez Domínguez.

Han ocurrido grandes inundaciones en las provincias de Málaga, Valencia y Alicante. No se tienen detalles exactos acerca de sus resultados.

Madrid 5.—12'21 n.

Mañana vendrá á esta Córte Su Magestad el Rey con el objeto de presidir al Consejo de Ministros, debiendo regresar el sábado al Pardo.

Por los datos recibidos, considérase triunfante al demócrata Cleveaud en las elecciones de Presidente en los Estados Unidos.

Madrid 6.—8'30 m.

La Asamblea izquierdista se celebrará en Madrid á primeros de Diciembre próximo.

Las noticias que continúan recibiendo referentes á las inundaciones de Valencia, Alicante, Almería y Málaga, son altamente desconsoladoras.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Octubre

Table with columns: Dia, Cortantes, Bueyes, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Carneros, Certos, Peso kilogram, Procedencia de la res. Lists various animals and their origins.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 4 Noviembre 1884

Table of exchange rates for various locations like Alicante, España, Cuba, and actions like B. Barcelona, B. H. Colonial, etc.

Bolsa de Barcelona 5.—3:50 t.

Table of market prices for various goods like flour, oil, and other commodities.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 5. De Nápoles Bergantin italiano «Nueva Providencia» capitan Mr. F. Lofedo con 9 trips. y cáñamo. De Torremensada Polacra Goleta idem «Franchesco» capitan Mr. E. Noberuna con 7 trips. y patatas. De Manila Vapor «Reina Mercedes» capitan D. José M. Cepeda con 92 trips. 176 pas. y efectos, habiendo salido á las pocas horas para Barcelona. De Bartela (Italia) Bergantin inglés «Ocean» capitan Mr. William con 8 tripulantes y habichuelas. Despachados el 6 Para Valencia Balandra francesa «Teodorine Anartasio» capitan Mr. S. Ferrer con 6 trips. y lastre. Para Tarragona Bergantin Goleta griego «Gemonia» capitan Mr. Aslanidis con 7 trips. y cebada. Para Denia Pailebot «Casto» patron Diego Aranda con 6 trips. y efectos. Entrados el 6. De Barcelona Vapor-correo «Nuevo-Mahonés» capitan D. Miguel Tudury con

22 trips. 24 pas. efectos y la correspondencia.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy. san Severo y san Leonardo abad y confesor. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en santa Maria. Continúa en la Parroquia de Sta. Maria el piadoso Novenario consagrado al eterno descanso de las pobrecitas Almas del purgatorio, al anoecer. Por la mañana á las 5 y media se practica como en años anteriores la devoción práctica del mes de Noviembre dedicado al alivio de los Difuntos. Tambien se practica por la noche, en la Ayuda-parroquia de la Concepcion.

Santo de mañana.

san Rufo ob. y san Florencio ob. y conf

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 6 DE NOVIEMBRE DE 1884. Jefe de dia el Sr. Comandante de Ejército Capitan de Artilleria don Alvaro Bauzá. Parada, Hospital y provisiones Mindanao.—El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

TEATRO

Compañia Lirico Italiana

Funcion para mañana Viernes 7 Noviembre 1884 2.º de Abono 2.º Serie Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos

RIGOLETO

—PRECIOS— Palcos principales. 8'00 id. plateas. 6'00 id. segundos. 4'00 id. terceros. 2'00 Butacas. 1'00 Asientos parterre. 0'50 Entrada General. 0'60 Medias. 0'30 Se empezará á las ocho y media.

ANUNCIOS.

D. Enrique del Todo y Pont, Juez de 1.ª instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el dia nueve de Diciembre próximo y hora de las once de la mañana, se venderá en pública subasta simultaneamente en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, siendo la postura competente y á lenor de las condiciones que quedan de manifiesto en uno y otro Juzgado, un huerto de regadio con noria de cábida de unas 2 barcillas sembradio y una porcion de terreno secano de unas doce cuarteras sembradio con boyera y era, bajo el tipo de

15.655 pesetas y 2 céntimos ó sean el 15 por ciento menos de su tasacion, situada dicha finca en el término de Ciudadela y punto denominado «Canals dels Hortos»: pues así lo tengo mandado á voluntad de los interesados en virtud de providencia de hoy. Dado en Mahon á 6 de Noviembre de 1884.—Enrique del Todo.—Ante mi Juan Pons, Esno.

Subasta

El Domingo dia 16 del actual á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu tendrá lugar la vente en licitacion verbal de la casa número 65 de la calle del Arraval de esta ciudad, bajo el tipo de 6000 pesetas.

Para vender

Lo está la casa número 119 de la calle Cos de Gracia. Informará el Notario Don Francisco Andreu.

ACEITUNAS SEVILLANAS

Se encontrarán de superior calidad á 4 reales vellon el kilo en el establecimiento

Portal de mar LA VID Número 20

GRAN NOVEDAD EN

ESTERAS

Se acaba de recibir un grande y variado surtido de ellas, como son, de pita alfombrada, pita y filete, de pleita doble, de junco de todas clases y esteritas de Coco. Asi mismo se espera otro grande y variado surtido.

17. Plaza Principe 17.

CONFITERIA LA PALMA

24 Hannover 24

En dicho establecimiento se acaban de recibir los ricos Quesos Gruhier y Holanda, Salchichones de vich, Datiles de Berberia y un completo surtido de conservas Alimenticias, Vinos y Licores nacionales y extranjeros de todas clases. Cera labrada de superior calidad.

Para vender

Lo está un armario con cristales, un jofre-mundo y un mostrador. Calle del Castillo número 101.

Nodrizza

Se desea una en Villa-Carlos, calle Mayor número 59.

Al público

Por ausentarse su dueño se venden varios muebles, ropas, libros, bisuteria y otros efectos, en la calle de Gracia n.º 23.

LA ESTACION

Periódico para señoras.—El mas elegante y económico de cuantos se conocen.—Sale el 1.º y 16 de cada mes.—Se publica en trece idiomas diferentes.

Consta de dos ediciones la de lujo y la económica, la 1.ª reparte 24 números al año con 36 figurines iluminados, grabados, patronos, bordados y labores, y la 2.ª 24 números al año con 2.000 grabados en negro, 12 hojas patronos, 200 modelos tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.

Precio de suscripcion para España Lujo 3 meses 5'25 Ptas. Económica 3 meses 3'25 »

Admitense suscripciones de esta publicacion en casa del representante en esta don Pascual José Hernandez, así como tambien á la Ilustracion Española y Americana, Moda Elegante, La Violeta, Paris Carmant La Moda Parisien, Correo de Ultramar Político, Correo Ultramar Ilustrado, La Bordadora, La Union Comercial, etc., etc.

3 Arravaleta 3.—MAHON.

QUÍMICA INDUSTRIAL Y AGRICOLA

Tratado teórico práctico para uso de los Físicos, químicos, ingenieros, industriales, fabricantes, productores químicos, agricultores, etc, etc, escrito por el Profesor R. Wagner

traducido de la 12.ª edición alemana que comprende los descubrimientos mas recientes y aumentado en lo conveniente á los españoles por Don Julian Ribera y Sanchez

Ingeniero químico

se publica por cuadernos semanales de 8 entregas al precio una peseta cuaderno en el centro de Antonio Sintés—Deyá 4 se admiten suscripciones y se hallan de muestra los primeros cuadernos de dicha obra.

ESPECIALIDAD EN ESTERAS

En el establecimiento de la Sra. Viuda de Thomás é hijos se acaba de recibir un elegante y variado surtido de ALFOMBRAS, ESTERAS PITA y PLEITA y ESPARTO, apropiado para salas, habitaciones, comedores y escaleras así como expresas para despachos u oficinas. Los precios son relativamente módicos y á pesar de esto, el establecimiento se encarga de la colocacion y trasporte de dichas esteras á la casa donde le indique sin retribucion ninguna: es decir GRATIS.

Viuda de Thomás é hijos, calle del Arreval número 3

¡LA MAR!

de manteca de cerdo superior al infimo precio de 4 reales vellon libra.

Miel mahonesa pura á 4 reales vellon libra.

Fideos catalanes y pastas para sopa de todas clases á 13 céntimos de escudo libra.

Almidon de todas clases á precios convencionales y un sin número de efectos en los que se les ofrecen al público grandísimas ventajas.

17 calle de San Roque 17 esquina á la de Buen-Aire

ALMANAQUES DE LOS CHISTES, DE LA ALEGRÍA, FLAMENCO Y DEL TIO CARCOMA PARA 1885

2500 Reales de regalo á los compradores de este almanaque Cada almanaque lleva un lote en las cubiertas El regalo de 2500 reales será repartido en 38 lotes sorteados en La Loteria Nacional. tina extracción del mes de Enero de 1885. Véndense en la Libreria de Antonio Sintés, Deyá, 4, al precio de una peseta ejemplo ar